

Rechenschaftsbericht 2013 der Bürgerstiftung Vorpommern

Die Bürgerstiftung Vorpommern wurde am 26. August 2011 im Pommerschen Landesmuseum in Greifswald durch den Pommerschen Diakonieverein e.V. und die Volksbank Raiffeisenbank eG, Greifswald gegründet.

Den Stiftungsvorstand bilden Herr Reimer Friccius (Vorsitzender), Frau Dr. Monika Meyer-Klette und Herr Michael Hietkamp. Der ehrenamtliche Stiftungsvorstand traf sich 2013 neun Mal, und zwar am 23. Januar, 20. Februar, 10. April, 15. Mai, 24. Juli, 18. September, 17. Oktober, 19. November und am 18. Dezember 2013.

Im Stiftungsrat arbeiten Herr Michael Bartels (Vorsitzender), Herr Jens Klingebiel (Stellvertretender Vorsitzender), Frau Annett Hauswald, Frau Gudrun Hohberger, Frau Antje Radicke, Herr Hinrich Kuessner und Herr Udo Possin mit. Der Stiftungsrat tagte am 16. April und am 3. Dezember 2013 bei seinen ordnungsgemäß einberufenen Sitzungen und beriet gemeinsam mit dem Stiftungsvorstand.

Die Bürgerstiftung Vorpommern ist seit dem 20. Dezember 2011 in dem beim Justizministerium Mecklenburg-Vorpommern geführten Stiftungsverzeichnis eingetragen. Sie wird beim Finanzamt Greifswald unter der Steuer-Nummer 084 / 141 / 11042 geführt und ist Mitglied des ‚Landesnetzes der Stiftungen in Mecklenburg-Vorpommern‘.

Die Kapitalerträge betragen im Jahr 2013 saldiert mit Einstandskosten insgesamt 15.426,99 € (Vorjahr 2012: 8.390,76 €). Dies entspricht einer Verzinsung von 2,4 % auf das Stiftungsvermögen zum Jahresanfang bzw. sogar 2,82 % auf das reine Stiftungskapital (ohne Zinsen und Spenden).

Die Bürgerstiftung erhielt im Jahr 2013 sechs Spenden über 788,50 € sowie - zweckbestimmt zur Unterstützung eines in Greifswald geborenen syrischen Studenten - weitere 16 Spenden über insgesamt 7.318,00 €.

Seit 2012 wird die ‚Stiftung Schwedisches Kulturerbe in Pommern‘ treuhänderisch unter dem Dach der Bürgerstiftung Vorpommern verwaltet. Das Stiftungskapital beträgt zum Jahresende 2013 17.500,00 €. Hier stehen aktuell 486,02 € zur satzungsgemäßen Ausschüttung zur Verfügung.

Insgesamt 5.026,10 € an Förderungen und Zuwendungen wurden durch die Bürgerstiftung Vorpommern im Jahr 2013 vergeben, und zwar an die Musikschule Greifswald für den Jugendaustausch mit der Partnerstadt Kotka, die Wasserwacht Ueckermünde für ein Fahrzeug, den Opernale e.V., die ‚Schule am Bodden‘ in Neuenkirchen / Gewaltfrei lernen und den Bürgerhafen für das Projekt Bürgerpaten. Eine bereits im Vorjahr erteilte Zusage an die ‚Aktion Sonnenschein‘ zur Ausstattung ihrer Integrativen Kindertagesstätte über 3.000,00 € wurde nun im März 2014 umgesetzt.

Hinzu kamen monatliche Unterstützungszahlungen an den in Greifswald geborenen syrischen Studenten.

An Kosten fielen insgesamt 993,55 € an. Aus dem Aufgeld für erworbene Fondsanteile wird eine Spende zurückfließen.

Zum Ende des Jahres 2013 betrug das Gesamtvermögen der Bürgerstiftung Vorpommern damit 669.964,26 €.

Im nächsten Jahr wird durch die ‚Bürger für Anklam‘ als Initialzündung zur Wiederbelebung der Städtepartnerschaft mit Burlöv in Schweden ein Schüleraustausch im Jubiläumsjahr ‚750 Jahre Anklam‘ organisiert und finanziell unterstützt. Zugesagt haben wir außerdem eine Förderung von Schulklassen unserer Region beim Besuch der Sonderausstellung ‚Sandmann lieber Sandmann‘ im Pommerschen Landesmuseum.

Greifswald, den 19. März 2014

Der Stiftungsvorstand

gez.

Reimer Friccius Dr. Monika Meyer-Klette Michael Hietkamp